

El Agricolismo, el Echandismo y la Argolla son tres personas distintas.....

Son tres personas distintas y una sola calamidad verdadera.

Bajo la bandera verde han tratado, en vano, de formar estas tres desgachadas tendencias para ensayar una ridícula oposición al avance victorioso del Partido Republicano, cuyo triunfo los asusta tanto como a los señores feudales de Normandía alarmaba la victoria de los republicanos de París.

Y a fe, que tenían razón: el triunfo de París era la conclusión de los derechos que por siglos habían disfrutado los opresores del mundo; era la muerte de canongías y prebendas; era el triunfo del cristianismo sobre el barbarismo despótico; era un rayo de luz que interrumpía de pronto, para no extinguirse jamás, en medio de las espesas tinieblas de la Edad Media.

Los que aún sueñan con la dorada ilusión de hacer festín en la casa y en la hacienda públicas, los que desean ignorante al pueblo para mejor manejarlo, los que le han declarado guerra a la escuela y a la enseñanza, los eternos logreros que hace años putulan en torno del presupuesto; los ambiciosos de siempre que, incapacitados por sus propios medios para surgir buscan el arrimo protector de los mandatarios para llegar; los despechados, los que no pueden ver el sol frente a frente; todo lo que la democracia repulsa, todo lo que la república rechaza, todo lo que el país abomina porque conoce sus dañinos frutos, todo ese conjunto de ansias y de temores, de codicias y de rencores, se ha alarmado con el rayo de luz que viene destellando luminoso y radiante en el seno del Partido Republicano.

No hay razón para alarmarse, porque los bienes de la victoria republicana beneficiarán a todos los costarricenses.

Esta alarma de los antirrepublicanos oligárquicos los ha llevado a estrecharse y resulta que ahora contemplamos el caso de ver tres debilidades juntas, haciendo, como es natural, una mayor.

Sorprendidos algunos ciudadanos incautos, o, más bien dicho, necesitando estos ciudadanos colocarse en algún lugar, porque se encontraron huérfanos y como sonámbulos en la iniciación de la lucha política, se acogieron a la bandera fantasmal del Partido Agrícola, ficción de dos o tres mardrugadores, jaula de trampa puesta para atrapar incautos tortolillos. Este es el agricolismo, cuyo número general no llega a dos centenares en el país. El agricolismo fué un invento de La Argolla, una exploración a los sentimientos del país.

Hecho ese tanteo, se llamó a un hombre cuya vida como hombre privado es honorable y digno. Abogado y Notario, no ha sido de los primeros en nuestro foro; estadista sin dote de ninguna especie; hombre público sin historia, y sin un solo hecho en su vida política que lo coloque en la categoría de los primeros. Este hombre, adinerado señor, amable, complaciente y risueño, tenía, como es natural, amigos y estos tenían otros y así llegaron a completar hasta tres centenares de hombres al rededor de este nombre; y sur-

gió el echandismo, fusionado con el agricolismo del que el señor Echandi aparecía como jefe. La Argolla tenía ya un nombre para un partido y un hombre prescindible.

Luego puso en juego su poder: el Ferrocarril al Pacífico fué un lazo de unión entre el señor Echandi y el viejo caudillo político don Rafael Yglesias. Viro la pantomima de la Convención: Yglesias se rindió a Echandi y fué a caer, de cabeza, en el círculo de sus enemigos, La Argolla, que lo había atraído con habilidades. Pero allí surgió el primer desengaño. El Partido Civil se dió cuenta de la capitulación de su jefe y no lo siguió. Sólo un escaso número, los yglesistas que no seguían al Partido si no a don Rafael, esto es, los idólatras personalistas, si acompañaron en su capitulación a don Rafael y el agricolismo-echandismo consiguió otros pocos centenares de adeptos.

Se hizo propaganda, se lanzó a los vientos la idea del hombre nuevo y el partido nuevo, y no fué, sino hasta última hora que asomó la cabeza la señora argolla: la cabeza del monstruo apareció por entre la verde lechuga del agricolismo.

Pero todos estos componentes resultan mal acoplados y parecen pegados con saliva. La Argolla no ha podido, por más que aprieta sus anillos, hacer una sola masa de estos componentes tan distintos, que resbalan los unos sobre los otros, que no se avienen, que a lo mejor se desbandan en sálvese el que pueda!

Los que al principio fueron jefes, después pasaron a tenientes y ahora son, si acaso, sargentos; la Argolla lo ha ido cogiendo todo y ahora en el partido la Argolla domina y jefa absolutamente.

Podemos decir, enmendando nuestra frase inicial: agricolismo, echandismo y rafaélismo, tres personas distintas y una sola argolla verdadera.

Y quien dijo argolla, dijo calamidad.

Y una calamidad es entonces lo que anuncia al país el pabellón verde.

MARCIO

La grandiosa reunión republicana de mañana por la noche

Harán uso de la palabra los Licenciados Alberto Pacheco y Albertazzi Avendaño, Profesor don Moisés Vincenzi, Dr. Zumbado y D. Antonio Segura

Mañana tendrá lugar la reunión ordinaria del Partido Republicano en el acostumbrado local del pasaje Amerling.

Esta reunión de mañana tiene excepcional interés para los republicanos por cuanto harán uso de la palabra los distinguidos oradores los Licenciados Alberto Pacheco y don Jo Albertazzi Avendaño, don Antonio Segura, profesor don Moisés Vincenzi y el doctor don Federico Zumbado. Son estos elementos de gran prestigio que desarrollarán asuntos interesantes y de gran importancia en los actuales momentos políticos por que atraviesa la nación.

Reina un entusiasmo extraordinario por asistir a esta reunión y creemos que también el amplio salón del Pasaje Amerling será insuficiente para dar cabida a la inmensa concurrencia que asistirá a esta reunión ordinaria del Partido Republicano.

Grandioso triunfo en Puriscal

Nuestros oradores hacen admirable labor

EL PURISCAL, COMO EN 1909, ES JIMENISTA

Con verdadero entusiasmo, transcribimos a nuestros lectores el importante telegrama que ayer recibimos de Puriscal en el cual se nos avisa el resonante triunfo obtenido por nuestra comisión que fué a aquella progresista localidad con motivo de la fiesta patronal.

Dice así el telegrama:

A Noticia Republicana.

Puriscal, 25 de julio de 1923. Esto está que arde. La brillante jornada de hoy ha sido un resonante triunfo para el Partido Republicano.

Carlos Charpentier, uno de nuestros jefes aquí, después de la labor espléndida llevada a cabo desde la tribuna por el orador Mesén, recogió multitud de protestas y nuevas adhesiones.

Puriscal, como en 1909, es netamente jimenista.

El pabellón azul tremola victorioso aquí como en toda la República.

Corresponsal

Ya vemos cómo en el Puriscal, en donde el enemigo creía tener un bahuarte inexpugnable, nuestra causa se impone

por la fuerza de sus principios y por la bondad de nuestro credo político.

Puriscal, siguiendo sus tradiciones, hace ya sus promesas a la República de estar con la causa del Derecho y de la Libertad, tremolando victorioso el Pabellón Republicano que con su egregio caudillo Licdo. don Ricardo Jiménez, va a la defensa de la República amenazada de muerte con los eternos enemigos de sus instituciones republicanas encarnados en el Partido Echandista.

Nuestra sincera felicitación a aquel pueblo valiente y decidido.

Compañero que se casa en Alajuela

La noche del viernes último, en simpático cura de esta ciudad don Jafett Jiménez y actuaron como padrinos don Eladio Calvo y doña Angélica P. de Calvo, don Juan Piedra Cisneros y doña Ester M. de Piedra y don Francisco Cruz Acosta y la señorita Marina Serrano.

Felicidad Piedra Cisneros.

Bendijo la unión el virtuoso y

Corresponsal

PARTIDO REPUBLICANO

La reunión ordinaria del Partido tendrá lugar
EL VIERNES 27 DE JULIO A LAS 7.30 DE LA NOCHE
en el Salón del PASAJE AMERLING

Harán uso de la palabra los distinguidos oradores

Profesor don Moisés Vincenzi. — Doctor don Federico Zumbado. — Lic. don Alberto Pacheco. — Lic. don Antonio Segura. — Lic. don José Albertazzi Avendaño.

A los Republicanos Las ocurrencias del Diario del Comercio

El asunto de Balta

Nos place rectificar un error de nuestro apreciable colega "La Tribuna" en su edición de hoy, al anunciar para esta noche la reunión jimenista de todas las semanas en el Pasaje Amerling.

Como verán nuestros lectores en otra sección de LA NOTICIA, la Reunión Republicana tendrá lugar MAÑANA viernes, a la hora ya de costumbre y en la que harán uso de la palabra elementos de gran valía.

"Como el señor don Gonzalo Truque hace el cargo al Lic. don Ricardo Jiménez de haber calumniado al señor don José Balta, quien sirvió el puesto de Director General de Minería, y del cual salió por renuncia que le pidió el señor Presidente de la República, en vista de comprobadas infidencias, el Licenciado señor Jiménez se documentó ayer suficientemente para probar sus cargos y tratar de demostrar al mismo tiempo, que usó de la palabra apropiada al llamar *aventurero* al señor Balta.

La cuestión tiene su importancia y se espera que la contestación del señor Jiménez dé por terminado el debate sobre el señor Balta.

Tenemos entendido que el señor Jiménez logró ayer conseguir los datos de la prensa que se publicaron a raíz del acontecimiento de la renuncia del señor Balta en los cuales algunos periódicos lanzaron cargos muy serios al señor Balta, que no fueron desvirtuados entonces".

(De "La Tribuna" de hoy)

La batalla será el dos de diciembre

Permitásenos analizar, siquiera sea por encima, ciertos aspectos de la batalla que ha de librarse el próximo dos de diciembre; batalla en que han de medir sus fuerzas las agrupaciones políticas contendientes.

De un lado el agricolismo, que es una agrupación nacida al calor oficial, con tres años de vida, y que, desde diciembre de 1921, se parapetó, con las elecciones de diputados de aquella época, en las mismas trincheras desde las cuales intenta conseguir el triunfo.

De otro lado el jimenismo, que es el viejo republicanismo y que tiene escasos dos meses de reorganización, que lucha a campo raso, a pleno sol y con el pecho al frente, mientras su mirada está fija en las rítmicas ondulaciones del hermoso pabellón azul.

¿Qué sería del agricolismo,—que dicho sea de paso, nada tiene de agrícola,— si no contara con los diputados que, desde diciembre de 1921, fueron electos y que le servirán para pretender oponer combate? Sencillamente no iría a la lucha, y habría de debatirse, desde ahora, en la impotencia, porque si no le es posible, como no ha de serle, obtener una mayoría que le permita la victoria, menos, mucho menos, podría esperar en ese caso otra cosa que un derrumbamiento ruidoso de toda su insulsa pedantería?

Urge que se note que el echandismo, siendo como es, hijo de la reacción, apela, momento a momento, a todos los medios que la intriga pone a su alcance, y que, en vez de cifrar sus esperanzas en un triunfo alcanzado mediante la equidad, mediante la justicia estricta y mediante la moralidad cívica, espera que las combinaciones oscuras y los coquitos imaginarios le siembren de flores el camino hacia el Capitolio. Pero, naturalmente, esos anhelos serán frustrados, desde luego que es el "dos de diciembre" cuando se van a fijar, de un modo claro y definitivo, los linderos del triunfo republicano y del fracaso echandista.

En esa jornada magna que se avecina, recibirá el agricolismo el castigo que el pueblo costarricense sabe oportunamente imponer a los que osan detentar sus libertades. Y será entonces cuando la argolla, una vez más, reciba de la nación un voto de censura por sus artimañas antipatrióticas y por su reprochable jesuitismo.

Ya se ve, pues, que no será en el Congreso, si no, en las urnas electorales donde el ungido de los pueblos sea honrado con el bastón de mando. A este respecto, hemos de recordar la frase histórica de Bonaparte, que dice:

"Las batallas hacen los hechos, y no los hechos las batallas". Tuvo razón el gran Emperador. — Con aquella expresión lapidaria, quiso manifestar que los combates se libran cuando hay que librarlos y no cuando los intereses de los beligerantes lo quieren.

Ya observará el país el resultado del torneo electoral del dos de diciembre; esa fecha será famosa porque para el Partido Republicano será Austerlitz, y para el Partido Agrícola será un Sedán que pondrá sobre su frente el signo de "consumatum est" que es la leyenda de los grandes fracasos dolientes.

URSUS

"La Josefita" y "La Favorita"

Las dos mejores HARINAS que hay actualmente en plaza
Depósito en la Panadería "LA JOSEFITA",
Ciento cincuenta varas al Sur del Hotel Washington

FAUSTO CALDERON COTO

"La Noticia Republicana"

Toda correspondencia u envío de material de publicidad para este diario debe dirigirse al apartado 362 y a nombre del Director.

La Municipalidad de Heredia

Nuestra señora la verdad

En el asunto de los ¢ 10,000-00 gastados en la calle de La Unión, anduvimos un tanto lerdos; ellos dicen que es lo de más bulto, y, sin embargo, lo dejan en pie.

En 1920, la Municipalidad de entonces hizo el macadam completo de un kilómetro, con sus respectivos caños en el centro de la ciudad, más 400 metros que quedaron sin terminar ese año. Todo este trabajo de 1400 metros de macadam costó ¢ 17,718-20; es decir, con un costo aproximado de ¢ 1,400-00 los cien metros. (Según informe anual del señor Gobernador).

En 1922, la Municipalidad actual que ahora se defiende, gastó en el macadam de las calles que nuevamente se han construido, la ENORME suma de ¢ 21,895-60, con cuyo dinero pudieron haber macadamizado por lo menos un kilómetro y medio de buen macadam y ya los heredianos saben, que con dificultad, se terminaron las 400 varas de la calle de La Unión y se dió principio a la calle de La Libertad, en la manzana frente al Hospicio de Huérfanos y alguna que otra reparación de macadam, cuyos totales no llegan a 800 varas. (Tomamos el dato de los ¢ 21,895-60 gastados en calles del centro, del informe anual presentado por el señor Tesorero Municipal a la Gobernación).

Al hablar de estos trabajos de la calle de La Unión, (trabajos en los que nosotros habíamos dicho que se invirtieron ¢ 1,000-00) dice el escribido municipal que cargamos en nuestros cálculos fantásticos, partidas de otra naturaleza, y trabajos hechos en otras partes, lejos de ahí. Bien por la verdad, que es hermoso confesarlo, nos referiremos a esos trabajos hechos lejos de ahí.

En la sesión del 6 de febrero de 1922, el entonces Regidor don Benjamín Zumbado ofreció a la Municipalidad un tajo de piedra que posee en un "su terreno", situado en El Pedregal, dándole a explotar por el término de dos años, a condición de que se le hiciera el macadam hasta su finca en El Pedregal, en donde está el tajo del cuento; y los señores Municipales, que tienen la dicha de no ser miopes—como nosotros,—acordaron aceptar la proposición.

El altruismo del Regidor Zumbado, que dió su tajo a explotar y la clara visión de los Regidores que aceptaron su proposición, dió como resultado un gasto de ¢ 1,407-25 que hay invertidos en la construcción del macadam citado. Estos datos, si quiere el señor escribidor de la actual Municipalidad, los podemos especificar, pero creemos que es suficiente.

La Municipalidad previsora que pretende consagrar, hizo este gasto innecesario, existiendo un tajo de propiedad de don Domingo González, que no ocasionaba gasto alguno, y que suministraba material suficiente para la obra de fomento local. El espíritu del contrato antes relacionado debía ser, por dos años, el interés personal en la contratación; por otra parte, el material construido no es de una utilidad local.

Cerramos el presente corrigiendo una omisión de caña al final del artículo IV: nárafu que debe leerse: "dicen que nos hablarán con números" y nosotros estamos hablando con números y con razones; con números y con razones del mismo señor Gobernador de la Provincia".

Continuaremos.

Alfonso-Tira

Los morrocotudos zaran-deos echandistas

La agonía de la argolla

La fiebre, el delirio y los últimos estertores agónicos del pequeño grupo impropriadamente llamado Partido Agrícola le ha perdido el conocimiento y la visión clara. No quieren a las gentes republicanas: a los que viven los hacen muertos; no les extienden carta de ciudadanía a los extranjeros que han abrazado nuestra bandera; no reconocen la mayoría de los que la cumplen y se apropiaron de personas honorables que luchan por los ideales republicanos.

Los irrisorios zaran-deos que el echandismo hace son unas de las tantas artimañas con que piensa sorprender incautos y para nuestra el que mañosamente hicieron de nuestra directiva.

Lázaro María Torres, es costarricense desde 1909.

Tobías Ocampo, es jimenista y su casa está engalanada con "vivas" y retratos de don Ricardo Jiménez.

Isaías Suárez, es jimenista y el mismo puso la firma en el libro de adhesiones.

Víctor J. Bolaños, vive en Guápiles y es jefe de propaganda.

Porfirio Oduber, es costarricense y nació en la ciudad de Alajuela.

Salomón Hernández, es de Guápiles y vive allí.

Expedito Abarca, es mayor de 22 años.

Marco Tulio Castro, es muy conocido y es peón de una finca de don Jacinto Xirinach.

Manuel Alvarez, es peón de una hacienda de Xirinach.

Filadelfo Alfaro, es muy jimenista.

Pedro Vásquez, es más conocido que la ruda y trabaja en Diamantes.

Cristóbal Jiménez, es jimenista y muy entusiasta.

Rafael Vargas M., es jimenista.

Florencio Meza, no es neutral, es jimenista.

José Siles, es muy jimenista. Florindo Miranda, es más jimenista que don Ricardo.

Juan Abarca, este señor se avergüenza de que lo tomen como verde porque es jimenista.

Joaquín Villalobos, es jimenista.

Manuel Gudiel, es centroamericano y los tratados lo habilitan para votar, tiene además 14 años de vivir en Costa Rica.

Segundo Arce A., es jimenista.

Alberto Quesada, es muy jimenista.

Tobías Vargas, es un gran partidario de la causa republicana.

Ramón Vital Rodríguez, es muy jimenista.

Efraín Suárez, es mayor de 22 años.

Antonio Suárez, es mayor de 24 años.

Tobías Blanco Rodríguez, es jimenista.

Jacinto Mora Umaña, es jimenista, es cierto que está confinado y es cierto también que le ofrecieron darle la libertad a cambio de su adhesión al echandismo.

Ramón Vidal Rodríguez, es el mismo que aclaró su partido anteriormente.

Jacinto Mora, este señor se asusta que el echandismo lo considere muerto y suplica no lo tomen como verde porque entonces sí lo matan.

Joaquín Obando, es muy entusiasta jimenista.

Patrocino Campos Umaña, es un ardoroso partidario de la causa republicana.

C. ORTIZ C.

Guápiles- 20 de julio de 1923

Santuario de los Angeles de Cartago

La Junta Edificadora del Santuario de la Virgen de Los Angeles, hace saber al público que ha autorizado una única directiva que se entienda con el Turno Feria y a quien deben dirigir los Presidentes Honorarios y particulares sus obsequios que a bien tengan hacer.

Esta Directiva queda constituida de las siguientes personas:

Presidente efectivo: Padre Castillo, Capellán de Los Angeles.

Señora doña Stilita de Rivera.

Señora doña Jesuita v. de Pacheco.

Señora doña Ana J. de Jiménez.

Señora doña Clementina de Brenes.

Señora doña Aurelia de Rivera, Tesorera.

Señora doña Angela de Ortiz, Secretaria.

Señor don Jesús C. Cubero.

Señor don Gabriel Brenes.

Señor don José Ma. Ivankovich.

Señor don Joaquín Siles
Por la Junta Edificadora
Pbro. A. Ma. ROJAS

Arturo Moncada G.

ABOGADO

DESPACHA 50 VARAS AL OESTE DEL HOTEL FRANCES



CON POSTALES DE ARTISTAS DEL CINE

Don Ricardo Jiménez y la escuela de San Marcos

El cataclismo que redujo a escombros en 1910, la noble y leal ciudad de Cartago, segando para siempre tantas y tan preciadas existencias y convirtiendo en amargo llanto y desolación lo que antes era alegría y contento, bullicio y afán; y la Providencia sabia y previsora envió, — como otro Moisés — a su digno y preclaro hijo Licenciado don Ricardo Jiménez para que a trueque del desaliento al ver su ciudad natal convertida en escombros y sus queridos coterráneos sepultados bajo sus propios techos, con la fuerza propia de un gladiador y la entereza de un carácter acerado, convirtiera aquellas lúgubres ruinas en una floreciente y pintoresca ciudad con bases graníticas; y, donde, con la pujanza de sus fecundos campos, se ha levantado una nueva generación de integérrimos ciudadanos que son lozanos brotes de los antiguos troncos, y, que, con muy justa aspiración, aclaman hoy al unísono al mismo señor Jiménez para que vuelva a reanudar la obra regeneradora que quedará trunca en 1914.

Pues bien, ese mismo echandismo hizo polvo un robusto casuchón de estructura tosca, es verdad, pero obra gigantesca a medida de los escasos recursos de los primitivos moradores de esta villa, y que fué el faro que irradió la luz que principió a iluminar estas agrestes montañas — y, desde entonces, con tesón hemos trabajado por reconstruirla, con mala suerte y resultados peores.

Y fué el cantor de la infancia, el autor de nuestro Himno Nacional, el ex-diputado don Billo Zeledón quien, sin nexos muy íntimos que lo ligaran con este terruño, como a otros que han pretendido formar de él un feudo... sino, únicamente, por un elevado espíritu altruista democrático, listo estuvo a hacer suya tal solicitud, y el Supremo Congreso, hondamente compenetrado de la imperiosa necesidad que hay de la casa de escuela, promulgó la ley número 62 de 9 de agosto de 1920.

Tres años justos han transcurrido; ha gastado el Gobierno ingentes sumas en legaciones ad-honorem y nosotros en espera...

Ahora se discute otra ley en el Congreso con el mismo fin, que no dejará de ser un chiffón de papel, o halagos políticos, nada más.

Pero ha de convertirse en realidad el justo anhelo de la mayoría de los buenos hijos de Costa Rica, de aquellos que amamos de verdad en lo que vale nuestra soberanía nacional, de aquellos que no vamos a trastruarnos por los bastardos egoísmos personales, que no nos guía más que un ascendido amor a la patria, la que soñamos ver próspera y feliz guiada por las expertas manos del digno y preclaro ciudadano Licenciado don Ricardo Jiménez, y entonces el proyecto iniciado en 1913 de nuestra casa de escuela, lo veremos realizarse por él mismo en 1924.

Marcos Chanto M. San Marcos, julio 29 de 1923.



El sábado 28 del mes en curso se celebrará en el templo de la Merced, a las 8 de la mañana, una misa de novenario en memoria de don Francisco Acosta Mena.

La familia doliente ruega a todos sus amigos y relacionados su asistencia a ese acto.

San José, 26 de julio de 1923

Los procedimientos de la argolla; destituyan al que no los sigue

Cartago, 24 de julio de 1923.

Señor Fermín Sancho Cachí

Muy señor mío: El que abajo firma quiere hacer justa protesta pública, que es jimenista y que prefiere salir de la finca de que usted es mandador, antes de ser echandista, advirtiéndole que el hombre honrado en cualquier parte consigue trabajo.

Y a mis amigos de Cachí les digo que me he retirado del trabajo por no ser echandista y que voy la manera canallesca con la cual se valen los argollistas para conseguir votos.

De usted atto y s. s.

Jeremías Sandoval Tgo., C. Torres P. Tgo., Malaquías Morales R.

Pesame muy sincero

Hemos recibido la infausta nueva del fallecimiento de nuestro amigo don Jesús Aguilar, desgracia acaecida en Turrialba el último domingo.

Al dar a nuestros lectores esta noticia que nos llena de dolor, presentamos nuestro sincero pésame a don Máximo Aguilar y señora, a don Juan y don Anibal Aguilar, a don Lucas Ramírez y señora, a don Ignacio Solano y señora y a don José Montero y familia.

—Asimismo, complacidos, informamos que nuestro distinguido copartidario don Vicente Campos Martínez fué quien supo, en momentos de dolor, llevar cariño y ayuda a los que sufrían la pena de la desaparición de nuestro amigo don Jesús, que en paz descanse.

MUCHO GUIDADO

Seguramente el Agente de Policía de Cimarrones, Víctor Manuel Peralta y el de Pacurito, desconocen las declaraciones que el señor Presidente de la República ha hecho respecto a su neutralidad política y desconocen asimismo el cumplimiento que su cargo reclama al ocuparse y ocupar a sus subalternos en labores de propaganda en favor del partido de la Argolla. Es muy vituperable la actitud de este incumplido funcionario máxime el procedimiento vergonzante de su acción política. No se conforma con la opresión que indebidamente ejerce en el lugar en que sirve, sino que recorre la línea hasta Siquirres pegando "Viva Echandi" hasta en las casas de las gentes de color.

Mucho cuidado señores Agentes.

CORRESPONSAL

Cimarrones, 24 de junio de 1923.

El Coronel Quirós usa el nombre del Sr. Ministro. de Seguridad, para politiquear en la 2a. Sección

Tengo cuatro años de servicio como sargento de policía de la Segunda Sección, de esta capital, sin haber merecido nunca la más leve reprensión de mis jefes; y cuando la emergencia de Panamá, fuí a Ceto, en defensa de la República y del Gobierno, y mi conducta, en esa ocasión, sólo frases de elogio ha tenido. Sin embargo, me he visto obligado a retirarme del servicio para no cometer una falta de disciplina, en vista de la actitud política intemperante que ha asumido el coronel Quirós, quien se atiene a su condición de hijo político del Lic. González Víquez para abusar y quebrantar las órdenes superiores. El coronel Quirós se ha propuesto "limpiar el cuartel" de jimenistas, pues él dice que se lo está jugando, y con ese propósito me instó, en nombre de don Aquiles para que me hiciera echandista. Como yo le

respondiera que siendo autoridad tenía que ser neutral, Quirós me dijo, pretendiendo amedrentarme: "UD. NO SABE QUIEN SOY YO EN POLITICA, Y ME LA ESTOY JUGANDO".

Quirós cree que honra al partido a que pertenece cometiendo los abusos que comete amparado a la sombra protectora de don Cleto. Usa el nombre del Ministro para llevar adeptos a las flacas filas echandistas y el funcionario que devenga el sueldo que quiere conservar cuatro años más, se ha convertido en propagandista político. Nada tendría que esta propaganda hiciera francamente, en la plaza pública o por la prensa. Lo criticable es que la haga usando de la violencia y de la autoridad que representa, con mengua de la misma y del gobierno a quien sirve.

IGNACIO UGALDE

AL Almacén

llegó

Afrecho de trigo

Hierro para techos

Tel. 198. Ap. 614

Tomás Fernández.

Teatro Variedades

LOS TRES MOSQUETEROS

Que sin duda alguna es la cita que mayor éxito ha tenido en Costa Rica; y en realidad lo merece, pues tanto su brillante argumento, como la admirable interpretación por artistas de la Comedia Francesa, y la hermosísima presentación escénica verdadero esfuerzo de la casa Pathé Freres de París hacen de ella un modelo de arte.

PURGANTES

-- y --

ANTIBILIOSAS

— son las —

PILDORAS ::

:: DIABLITOS

-4-

SAL BLANCA

PUNTA PIEDRA

Depósito donde

BLÉN, CASTRO y Cia.

Contiguo Banco Mercantil

Antes de comprar, consulte nuestros precios

Falsas armas del echandismo en derrota

DE SAN JUAN DE TIBAS

El echandismo de aquí, que a lo sumo son cincuenta, publican como triunfo glorioso que la comisión jimenista capitolina del domingo 22, fué derrotada en toda la línea y que los republicanos abandonaron las filas azules para seguir a los oradores verdes.

Qué mentirosos son estos argolleiros, qué falsos en su argumentación, cómo quieren ganar terreno con tanta mentira.

El caso es este: los oradores jimenistas capitolinos autorizaron a los republicanos para que pasaran a hacer quorum al Club echandista para que se convencieran realmente de las mentiras y patrañas del echandismo en desbande. Los republicanos, como disciplinados que son, pasaron al club echandista, abandonando luego aquel recinto por no estar satisfechos de una prédica

relajada e insana en que se atacaba personalmente a nuestro ilustre candidato señor Jiménez, quedando otra vez los echandistas solamente con una docena de asistentes.

Dónde está el Puerto Arturo del echandismo aquí

La bandera azul flamea orgullosa en los hogares de los republicanos, viriles y convencidos y no es el vil metal el que violenta nuestras conciencias porque somos columnas de acero que permaneceremos siendo republicanos hasta coronar nuestros ideales con el triunfo del esclarecido hombre público don Ricardo Jiménez, que significa el triunfo del pueblo.

Seguid, echandistas derrotados, con falsedades y mentiras para que cimentéis más vuestra positiva derrota.

¡Viva Tibás republicano!

Unos republicanos

De Atirro

En la feracísima región de Atirro está la política en su apogeo y todo marcha bien gracias a la sabia y patriótica disposición de los dueños y administradores de esas fincas que han dado a empleados y peones la completa libertad para tomar la filiación política que más les convenga, siempre que respeten los intereses de la hacienda.

Esta julefosa disposición ha sido acatada por casi todos los trabajadores y hacemos casi porque hay dos jefes de peones, los Sres. Francisco e Ismael Méndez, que no acatan la orden y aprovechan los intereses de la hacienda para hacer política. Estos señores, abusando de la confianza de sus patrones, se toman la libertad de anotar tiempo completo a los peones echandistas, aun cuando lleguen tarde, hueve o no, entreguen o no completas sus tareas; todo esto en perjuicio de la finca y para asegurarse la simpatía de sus copartidarios.

Para dolor de cabeza

TOME

OBLEAS

CEFALICAS

más solubles y rápidas que las pastillas

EN TODAS LAS BOTICAS



Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

NAFTA - PETRO OL

Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, esema, picazón y demás afecciones de origen parasitario

de venta en las principales farmacias

SE TRASLADO

"La Nueva Cigarrería"

y oficina de compra-venta y cambio de discos para fonógrafo al lado Joyería Siebe, frente Librería Trejos Hermanos.

